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平成１９年度 第１回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成１９年８月８日 水曜日 １４時００分～１６時２７分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 
（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 
（２）平成１８年度事業の実績報告について 
（３）平成１９年度事業計画について 
（４）地域振興全般に関する意見交換について 
（５）その他 

出席委員等  斉藤会長  藤原副会長  石山委員  松浦委員  田中委員   
三好委員  二木委員   東福委員  佐々木委員 野呂委員 
若山委員  竹内委員   松本委員   

 （計１３名） 
 
・報道関係  函館新聞社 

（計１社） 

欠席委員  蔦 委員  成田委員                  （計１名） 

事務局 
出席者 
職氏名 

 坂本 幸春 恵山支所長 
 沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 
 成田 正義 恵山支所保健福祉課長 
安田 政信 恵山支所産業課長 
笹田 英一 恵山支所建設課長 
小田 千里 恵山支所住民ｻｰﾋﾞｽ課

長 
 大坂 光秋 恵山教育事務所長 
 高  裕彰 恵山病院事務長 
川口  悟 恵山支所地域振興課主査 
田中 瑞穂 恵山支所地域振興課主査 
松本 光隆 恵山支所地域振興課主事 
上野 正人 恵山支所地域振興課主事 

 
 
 

 佐藤 洋一 企画部地域振興室長 
 佐藤 直孝 企画部地域振興課長 
 進藤 昭彦 企画部地域振興課主査 
 池田 達也 企画部地域振興課主事 
  

 
（計１６名） 
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１ 開 会（１４時００分） 

  

２ 会長あいさつ 

斉藤会長 （あいさつ） 
平成１９年度の異動により，支所長並びに地域振興室長に変更があった

ので，ごあいさつをお願いする。 
（坂本幸春恵山支所長あいさつ） 
（佐藤洋一企画部地域振興室長あいさつ） 

３ 出席委員の報告 

斉藤会長 それでは，ただいまから，平成１９年度第１回函館市恵山地域審議会を

開催する。 

会議次第の３ 出席委員の報告について，本日の出席委員は１３人と，

過半数を超えているので，地域審議会の設置に関する規程第８条第３項の

規定により，会議は成立した。 

４ 議 題 

 
 

斉藤会長 
 
 
 

事務局 
 

斉藤会長 
 

佐々木委員 
 
 

 
 
斉藤会長 

 
 
 

（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

会議次第の４ 議題(1)前回の意見等の集約結果と取組状況について事

務局から説明させる。 

 

（説明） 

 前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

何か質問，意見はないか。 

 

 恵山福祉センターのシャワーが改善されてよくなった。あとトイレの壁

紙の補修をお願いしたい。 

 

（２）平成１８年度事業の実績報告について 

 

続いて，議題(2)平成１８年度事業の実績報告について事務局から説明さ

せる。 
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事務局 

 
斉藤会長 

 
松本委員 

 
 

高事務長 
 
 
 
 
 

松本委員 
 
 

松浦委員 
 
 

高事務長 
 
 

佐々木委員 
 
 
 

田中委員 
 
 
 

高事務長 
 
 

松本委員 
 
 
 

坂本支所長 

（説明） 

 平成１８年度事業の実績報告について 

 

 何か質問，意見はないか。 

 

 恵山病院の経営状況についてどうなっているか、また人工透析機の利用

状況についてどうなっているか。 
 

 平成１８年度の決算見込みでは，収益的収支が２億３千２百万の赤字、

資本的収支は３千４百万円の黒字、計１億７千６百万円の単年度赤字とな

り，累積赤字は３億８千２百万円の予定となっている。 
人工透析機については、平成１７年度末に２台、平成１８年度に２台購入

し、現在の患者数は入院が２名、外来が２名となっている 
 

 患者の立場に立ったやり方、患者の立場に立った医療をもっと民間病院

に学び、住民からの評価も聞くべきではないか。 
 

施設も充実し医者も５人確保されているということをもっとＰＲすべき

ではないか。 
 

病院の内部をＰＲすることは、医療法の関係もあるので、病院局とも協

議したい。 
 

病院のロビーに子ども達の作品を展示したことがある、子どもや孫の作

品を見るために病院を訪れる人もあると思う。そういったＰＲの仕方もあ

るのでないか。 
 
旧市内の病院と恵山病院の看護師の態度や技術には差がある。患者に対

して親切にして欲しいと思うこともある。地元の患者が足を運ばないのは

そういった理由もあるのではないか。 
 

看護師の技術や態度については、現場へ声を届けて再度職員教育を進め

ていきたい。 
 

恵山病院の院長が市立保健所の所長も兼務しているが、問題はないのか。 
また報酬はどのようになっているのか。 
 
 
病院長が保健所長を兼務していることについては、問題ない。報酬につ
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松本委員 
 
 

坂本支所長 
 
 
 
 

松本委員 
 
 
 
 

斉藤会長 
 
 

事務局 
 

松本委員 
 

大坂教育事務所長 
 

松本委員 
 

坂本支所長 
 

佐藤地域振興室長 
 
 

坂本支所長 
 
 
 

竹内委員 
 

安田課長 
 

いては、勤務時間の割合から、市が６割、病院が４割支給している。 
 
へき地手当も支給されていると思うが、それはどうなっているのか。 

また、恵山病院長以外に人選できなかったのか。 
 
へき地手当については病院側から支給されている。保健所長の人選につ

いては、全国的な医師の偏在と保健所長は医療と行政の両面について理解

していなければならないため、医師の中でもその条件に合う人をさがすこ

とは困難であった。 
 
地元住民が足を運ばない状態を改善しなければ収支を解決できない、施

設等の整備はその後でもできると思う。 
 

（３）平成１９年度事業計画について 

 

続いて，議題(3)平成１９年度事業計画について事務局から説明させる。 

 

（説明） 

 平成１９年度事業計画について 
 
移動図書館について、どの程度の利用者がいるのか。 
 

中央図書館の事業なので詳細な数値は把握していない。次回報告する。 
 

西尾市長発案の「知恵の予算」について、この計画には含まれないのか。 
 

平成１９年度からの事業ではあるが、配布の資料には記載されていない。 
 

現在各小中学校からの要望をとりまとめ中であり、平成１９年度の実績

として報告できる予定である。 
 

平成１９年４月から機構改革により、所管業務に変更がなされたことを

ご理解願いたい。しかし、恵山地域の部署として要望等は市の担当へ伝え

ていきたいと考えている。 
 

商工業の中の季節労働者の援護について、その事業予定の中身はなにか。 
 

就労のための健康診断事業である。 
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竹内委員 
 

安田課長 
 

野呂委員 
 

大坂教育事務所長 
 
 
 

石山委員 
 
 
 

安田課長 
 

佐々木委員 
 
 

小田課長 
 
 
 

斉藤会長 
 
 

事務局 
 
 
 

斉藤会長 
 

東福委員 
 
 
 
 
 
 

恵山地域の欄に予算額がないが、恵山地域では実施しないということか。 
 
恵山地域を含む函館市全体の事業として予算が盛り込まれています。 

 
恵山中学校グランドのフェンスが年々傾いてきている。改修の予定は。 

 

学校施設課所管であるが、フェンスの改修については現地確認しており

ます。改修予定については財政的なこともあり時期については申し上げら

れません。 
 

ガゴメ昆布の研究所設立について交付税の減少などもあり、実現できる

のか。また、ガゴメ資源の増大についての予算はどこにどのように使われ

ているのか。 
 
大澗地区において、自然石投入またはブロック投入の予定である。 

 
恵山福祉センターへの道路に設置されている街路灯が暗い。また駐車場

も真っ暗である。対応をお願いしたい。 
 
現場は確認中である。予算の中で対応を検討中である。 

 

（４）地域振興全般に関する意見交換 

 

次に，議題(4)地域振興全般に関する意見交換に入る。事務局から何か補

足することはあるか。 

 

新委員の体制になってから２回目の開催となるが，この間気づいた点や

普段生活している中で，地域において感じている点がありましたら，忌憚

なく意見を出していただきたい。 

 

 何か意見等はないか。 

 

 現在函館市と社会福祉協議会との間に、障害者に対する外出支援サービ

スなどの契約事業があるが、年齢が６５歳未満のため条件を満たさず却下

された人がいる。 
費用も増えることと思うが年齢の引き下げができないものか。疑義が生じ

たときは互いに協議するとある。実際にはその協議が行われていないよう

だが函館市は協議する予定があるのか。また、自治基本条例制定について

の報道があったが、これについてはどのようなものか。 
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成田課長 

 
坂本支所長 

 
 
 
 
 
 

松浦委員 
 
 

大坂教育事務所長 
 
 

若山委員 
 

小田課長 
 

松本委員 
 

笹田課長 
 

竹内委員 
 
 

坂本支所長 
 
 
 
 
 

藤原委員 
 
 
 

小田課長 
 

 

 この件については福祉部が所管しており、確認し次回回答致したい。 

 

自治基本条例制定については、職員や学識経験者、市民各層で協議して

いく予定である。自治基本条例とは、団体自治と住民自治があり、住民が

自治に参加する際のありようを定めようとするものであり、住民と行政が

互いに確認していくものである。 
地域コミュニティを確立していくときの元になるもので、“住民憲法”と呼

ばれることもある。 
 

旧恵山小学校校舎に保管されている産業機械について活用予定はある

か。 
 

校舎の利用計画については、旧恵山小学校に限らず全庁的に利用計画を

立てているところであり、まとまり次第報告したい。 
 
尻岸内会館の水道について、蛇口がはずされていて不便である。 
 

未確認なので現場を確認し対応したい。 
 
日浦地区では国道へも越波がある。離岸堤設置の予定はいつ頃か。 

 
 函館市としても、離岸堤については開発建設部等へ要望をしている。 
 
 離岸堤については、旧来からの要望事項である。越波時に警備員を付け

る一時的な対応ではなく地域の声として要望して欲しい。 
 
 事業主体である開発建設部や土木現業所に要望しているが、話が進まな

いのは、離岸堤設置による漁業補償の問題があるため、開発建設部や土木

現業所が決断できないのではないか。いずれにしても地元の方でどうすれ

ばよいか考えをまとめていただきたい。その上で、地域を担当する責任者

として関係機関と協議していきたい。 
 
インターネットの高速化については、まだ課題のままである。また、地

上デジタル放送受信の関係で国の光ファイバ開放について報道があった

が、その実現性はどうなっているか。 
 
光ファイバの開放の件については、国道２７８号線は対象外となってい

る。地上デジタル放送の件については各町内会等に説明しており、共聴組



 - 7 - 

 
 

 
 

坂本支所長 
 
 
 
 
 
 
 

斉藤会長 
 
 
 
 

斉藤会長 
 
 
 
 
 

斉藤会長 
 
 

合も補助の対象となり１２月に説明会を予定している。 
 

合併建設計画の中で大きな課題は、コミュニティセンターの整備である

と思うが、これまで市内部でも検討を進めてきており、現時点では合併建

設計画よりも縮小計画となっている。１４億円の交付税減額等により市全

体の歳出予算の見直しもせざるを得ない状況となっている。１１月には中

期財政試算の大幅な見直しが予想されるが、その結果いかんでは、コミュ

ニティセンターの整備も不透明な状況であるが、平成２０年度からの整備

となる予定である。 
 

他に何かございませんか。 

 

＜委員一同，なし＞ 

 

以上で，本日の日程はすべて終了した。 

次回の開催は，１０月を予定している。 

 日程，議題内容については，正副会長に一任願いたいと思うが，よろし

いか。 

 

＜委員一同，異議なし＞ 

 

平成１９年度第１回函館市恵山地域審議会を終了する。 

 

５ 閉 会（１６時２５分） 


